

Part animale ? Part domestique ?

Il y a moins d'une semaine, j'ai découvert dans la presse qu'une nouvelle tentative de meurtre avait eu lieu dans un lycée de la banlieue parisienne. C'est un drame dans notre civilisation : c'est la part sauvage de cet homme qui est ressortie. La presse nous dit qu'il est fou, malade, incontrôlable... Il y a en effet, une énorme différence entre la part sauvage et la part domestique d'un homme. Toutefois, il est difficile de distinguer quel est le meilleur côté. Car à être domestique on peut facilement se faire «marcher sur les pieds» tandis qu'au contraire, à être sauvage, on a tendance à marcher sur les autres; ce qui n'est pas forcément digne de la civilisation humaine. Alors quel est le meilleur côté ?

Cela dépend, d'après nous, de ce que chacun compte faire de sa part plus sauvage ou plus domestique et de l'ambition qu'il a. Cela dépend aussi du futur que chacun veut se construire. Chacun se construit dans son enfance par l'éducation qu'il reçoit. Ainsi chacun prend la voie que l'éducation a forgée.

La part domestique se développe lors de l'éducation reçue à l'école comme avec celle donnée par les parents. Tandis que la part sauvage apparaît particulièrement à l'adolescence lorsque l'on s'oppose au monde et que l'on décide nous-mêmes de ce que l'on veut devenir. On s'oppose aussi à tous ceux qui ont de l'autorité sur nous jusqu'alors. Et c'est là, nous pensons que le choix s'opère pour la voie que l'on va décider de prendre. Nous préférons la part animale qui nous donne en tout cas l'impression d'être plus libre et de choisir ce que l'on décide. On fait nos propres choix et on prend peu à peu notre indépendance et on devient peu à peu des adultes responsables qui pourront décider de leur futur. Cependant la part domestique joue un rôle important, elle nous apprend les bases et nous inculque des règles de vie en société.

Ainsi grâce à la part domestique, on forge notre propre part animale.

Dylan, Maxime, Morgane, Sarah, Thomas K, Groupe tiguars